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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PRUDENCIA, EXHORTO DE ALONSO LANDEROS El presidente del CDE del PRI en Querétaro, Alonso Landeros Tejeida, afirmó que la clase política debe manejarse con actitud de servicio y sencillez, “viendo siempre la causa social, antes de manifestar los intereses personales y de partido”. Lo dijo aludiendo a las recientes declaraciones del senador Francisco Domínguez, que habría dicho que es la opción del PAN a la gubernatura del estado en 2015. Landeros Tejeida afirmó que el trabajo del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, no sólo está respaldado por el PRI, sino por la sociedad queretana y por los legisladores federales y locales de la oposición. (Plaza de 
Armas 8) 
 
VIABLE RECUPERAR EL GOBIERNO: DOMÍNGUEZ El senador Francisco Domínguez Servién aseguró que el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, considera a Querétaro como una de las gubernaturas recuperables para su partido en el 2015 y aseguró que, para lograrlo, se requiere un candidato competitivo hacia el exterior del partido. Al respecto reiteró: “Yo les he dicho que ahorita estoy concentrado como senador y tomaré una decisión empezando el años (2015).” (a.m. -1-A y 10-A) 
 
TODAVÍA NO HAY NADA ESCRITO PARA EL 2015, SEÑALA BOTELLO El ex secretario de Gobierno y diputado federal del PAN Alfredo Botello Montes afirma que aun cuando en su partido trabajan para recuperar en 2015 la titularidad del Poder Ejecutivo, entre otras posiciones de elección popular, “en dos años pueden pasar muchas cosas”.  Lo anterior a cuento de la convicción que externó el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, para quien están dadas las condiciones para que los albiazules reconquisten la gubernatura. (Plaza de Armas 8) 
 
PAN ABIERTO A LAS ALIANZAS Dialoga el PAN con actores importantes de otras fuerzas políticas, con miras a hacer alianzas para el 2015, reveló el diputado federal, Ricardo Anaya Cortés, quien aceptó que este ejercicio, sobre todo en conjunto con al PRD, les ha dado muy buenos resultados electorales.  Dijo que al interior del partido la postura es de apertura a las alianzas y el diálogo con las demás fuerzas políticas, excepto con el PRI. (Diario de Querétaro 3-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
CON REFORMA, LUZ 20% MÁS BARATA: PANCHO Francisco Domínguez Servién, senador por Querétaro, explicó que la reducción de 20% en el recibo de la energía eléctrica; la generación de hasta 100 mil empleos y la explotación de ejidos para la extracción del gas shale, son los aspectos más destacados de la reforma energética que el PAN está proponiendo. Confirmó que, a fin de desahogar varios temas que están pendientes y que eviten distraer de la reforma energética, se está convocando a un periodo extraordinario de sesiones, a celebrarse una semana antes de comenzar el periodo ordinario de sesiones. (Diario de Querétaro 1-A)  
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NECESARIO CAMBIAR  MODELO DEL SECTOR ENERGÉTICO: FDS El Senador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, afirmó que es necesario cambiar radicalmente el modelo de organización del sector energético. Desde su punto de vista, de no aprobarse una reforma energética, el país enfrentaría una crisis económica difícil de superar, ya que el modelo actual de agotó y por eso se propone buscar el bienestar de los mexicanos, al generar un cambio profundo. (Noticias 6-A) 
 
PRD 
 
REFORMAS, A CONSULTA CIUDADANA, DICE PRD El presidente del Comité Estatal del PRD, Carlos Sánchez Tapia, indicó que debido a la modernización de PEMEX es necesario discutir y crear una consulta ciudadana para tocar temas como la Reforma Energética y la Reforma Fiscal, para definir si se requiere una modernización privatizadora o modernizar a al paraestatal procurando su soberanía. (Diario de Querétaro 8-A y Noticias 7-A y 5-Síguelo) 
 
PT  
 
PT PACTA BECAS DE 15% PARA MILITANCIA El Instituto Sanjuanense de Estudios Superiores firmó un convenio de colaboración con el Partido del Trabajo (PT), a fin de proporcionar un descuento de 15% en las colegiaturas a militantes que se inscriban en alguna de las carreras que ofrece la institución educativa. (El Universal Querétaro 5-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
TRANSFORMANDO A QUERÉTARO Durante el mensaje que ofreció a la ciudadanía en el marco de la entrega de su IV Informe de Gobierno, José Calzada Rovirosa dejó ver que son claros y positivos los resultados en estos 4 años de gobierno. El Mandatario estuvo acompañado de su esposa Sandra Albarrán y sus hijos José y Diego, además de gobernadores de otros estados, ex gobernadores y su gabinete.  Posteriormente, en el patio de Los Naranjos de Casa de Gobierno familiares y amigos cercanos del Gobernador celebraron por las metas logradas y los proyectos venideros. En imagen se observa a Abel Magaña y Roberto Loyola. (Plaza de Armas 1-zona VIP y de 5-zona VIP a 16-zona VIP) 
 
POLÍTICAS ESTRUCTURALES, NO SEXENALES: JLPT El proyecto de consolidación de gobierno del estado está enfocado a garantizar que las políticas transcenderán más allá de este sexenio. De visita en las oficinas de este periódico, Jorge López Portillo Tostado, Secretario de gobierno, dijo que el eje central de la actual administración es mejorar la calidad de vida de los queretanos, un objetivo plasmado en el modelo de desarrollo, que da lugar a un proyecto de tipo económico, político y social.  Expresó que al ser Soluciones el proyecto “estrella” de José Calzada Rovirosa que se explica como una marca posicionada en el estado, que debe aprovecharse por los siguientes gobernantes, en pro de la ciudadanía. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
RECIBE LÓPEZ PORTILLO A SINDICATO DEL ISSSTE El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, sostuvo un encuentro con el nuevo Comité ejecutivo del Sindicato del ISSSTE Querétaro, para el periodo 2013-2017, en donde destacó la tranquilidad con la que se realizó el proceso de elección, así como la forma democrática y civilidad durante las votaciones. Reafirmó  
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el apoyo de la administración del Gobernador José Calzada Rovirosa para tener un sindicalismo fuerte y sólido. (Diario de Querétaro 15-A y Noticias 5-A) 
 
DÉFICIT DE MANO DE OBRA ESPECIALIZADA, EL MAYOR PROBLEMA DEL CLÚSTER AUTOMOTRIZ 
QUERETANO: SEDESU El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, señaló que uno de los retos inmediatos que tiene el clúster automotriz de Querétaro es crear estrategias para abatir el déficit de mano de obra especializada y también generar una cadena de mayor número de proveedores. Precisó que el clúster de la industria automotriz de Querétaro tiene 4 retos, dos de ellos de mayor urgencia: genera más capital humano especializado y aumentar el número de proveedores locales. (El Financiero Bajío 3-B) 
 
SANCIONE A QUIEN NO PAGUE LO JUSTO A LOS MENORES DE EDAD: TS El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, informó se aplicarán sanciones de hasta 5 mil salarios mínimos por trabajador, a los empleadores que paguen un sueldo menor al que le corresponda a jóvenes de 14 a 16 años, pro el hecho de ser menores de edad, ya que si realizan un trabajo igual al de los adultos deben ganar el mismo salario. (Noticias 6-A) 
 
PIDEN MÁS EMPLEOS El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que en la generación de empleo, el trabajo de la dependencia a su cargo es ser un catalizador para disminuir la brecha social, así como atender los derechos de los trabajadores. Al ser cuestionado sobre el trabajo de menores de edad, se manifestó a favor de que los jóvenes continúen con sus estudios. (a.m. 3-A) 
 
PRETENDEN INCORPORAR A 12 MIL AL TRABAJO FORMAL En los próximos 12 meses, aproximadamente 12 mil personas que trabajan en la informalidad en Querétaro pasarán al régimen de contribuyentes, indicó el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien dijo que en general esta tendencia en el estado ha ido a la baja. Puntualizó que el grueso de los trabajadores que se encuentran sin contrato está en centros laborales bien establecidos, es por ello que se condicionará a las empresas que venden productos a Gobierno del Estado para que se regularicen. (El Corregidor 3 y Plaza de 
Armas 1 y 3)  
CUATRO RUTAS DE QUERÉTARO El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, comenta que se podría decir que en Querétaro hay Cuatro Rutas para conocer el Estado, la Ruta del Queso y el Vino, la Ruta de las Haciendas Queretanas, La Ruta del Semidesierto y la ruta de la Sierra Gorda. A raíz de la creación de estas rutas se ha observado un incremento en el número de visitantes a los municipios. Santiago de Querétaro es ahora un destino más consolidado. Cuando inició la administración actual, había en Querétaro 272 hoteles con 9,116 habitaciones, la infraestructura hotelera ha crecido en el Estado en un 25%, mientras que la media nacional ha crecido en 4.1%. En este momento se están construyendo 17 hoteles y otros están por iniciar sus actividades. (Diario 
de Querétaro 1-Qué hacer) 
 
AUMENTAN FINANCIAMIENTOS PARA EMPRESAS EN EL SEMESTRE  Al primer semestre del año, el programa Soluciones Financieras para Querétaro (SOFEQ) ha otorgado 252 apoyos a pequeñas y medianas empresas (Pymes), equivalente a 21 millones 400 mil pesos, dijo Juan Pablo Mayorga Solís, director de SOFEQ. El número de financiamientos en los primero seis meses de 2013 otorgados por el programa, se incrementó casi 60% respecto al año anterior, ya que en 2012 se entregaron 
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304 créditos en total. Mayorga Solís dijo en entrevista, que espera cerrar el año con 700 acreditados. (El 
Universal Querétaro 1-B) 
 
SOLUCIONES FINANCIERAS HA COLOCADO 2,500 CRÉDITOS DURANTE LOS ÚLTIMOS 3 AÑOS POR UN 
TOTAL DE 280 MDP Esto fue señalado por Juan Pablo Mayorga Solís, director de SOFEQ, quien detalló que al presente año se han colocado 17.5 millones de pesos, a través de 250 créditos, pero aseguró que la meta final de este año es llegar a 600 financiamientos. (El Financiero Bajío 4-B)  
YA VAN AL 65% EN POLÍGONO DE PEÑA COLORADA Un 65% de avance registra el proceso para nombrar Peña Colorada como Área Natural Protegida, reveló el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez; los trabajos se centran en la delimitación del polígono y la negociación con los propietarios de la tierra. La zona que pretende protegerse abarca entre 4 y 5 mil hectáreas. De acuerdo con López Sánchez esperan que los trabajos finales duren entre 4 y 5 meses. (Plaza de Armas 1 y 9 y El Corregidor 5)  
ESTUDIAN EN COBAQ 333 MIL JÓVENES A partir del próximo ciclo escolar un total de 33 mil jóvenes formarán parte de la matrícula escolar del COBAQ en sus distintos planteles localizados en los 18 municipios del Estado, afirmó Héctor Guillén Maldonado, quien agregó que el próximo lunes inician clases. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
REGISTRAN 85 CASOS DE VIH-SIDA AL CIERRE DE JULIO La directora de los servicios de salud del Estado, Martina Pérez Rendón, informó que en lo que va del año se han diagnosticado 68 nuevos casos de VIH y 17 de SIDA, siendo la población masculina de 25 a 49 años la más afectada por la enfermedad. Aunque ha habido un incremento en la detección de VIH en adolescentes, Pérez Rendón dijo que la mayor tasa de prevalencia del virus es en el grupo poblacional que va desde los 25 hasta los 44 años con 10.1 por ciento por cada 100 mil habitantes. (Diario de Querétaro 1-A y 7-República) 
 
RETO DUAL: OBESIDAD Y DESNUTRICIÓN INFANTIL La Secretaría de Salud de Querétaro informó que en los últimos años México se ha enfrentado ante una dualidad en cuestión de nutrición infantil, por un lado la desnutrición y por el otro la obesidad.  Con la finalidad de evitar la obesidad infantil, la SESEQ recomienda llevar una alimentación correcta durante el primer año de vida; alimento ideal para el recién nacido es la leche materna, ningún otro alimento puede sustituirla. (Noticias 4-A) 
 
COMPRENSIÓN: JLPT Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, pidió anoche a los usuarios del transporte público, ante las irregularidades presentadas en el sistema Red Q, paciencia y comprensión y reconoció que en los 3 o 4 primeros días se enfrentarán algunos problemas pero que se están tomando previsiones necesarias.  Precisó que la gratuidad de los primeros 15 días es para los preferenciales y ello debe quedar claro para evita confusiones y abusos. (Noticias 1-A) 
 
FOTO NOTA “EN VIGOR RED Q” Ayer entró en vigor el sistema de prepago, otra etapa más de modernización del sistema de transporte que a varios los “agarró desprevenidos”. RedQ avanzará paulatinamente. (Diario de Querétaro 1-A y El 
Corregidor 4) 
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SÓLO EL 10% DE USUARIOS TIENE TARJETA DE PREPAGO De cada 10 personas una tiene tarjeta Red Q y el resto sigue pagando con dinero en efectivo; algunas no la han tramitado por desconocimiento, otras por desconfianza y las menos porque la consideran poco práctica. Existen usuarios que señalan vivir al día, por lo que les es imposible adquirir una tarjeta con pago por adelantado. Asimismo, hay quienes tuvieron opiniones favorables, pero decían desesperarse porque aunque contaban con la tarjeta, no pasaban camiones naranjas con el aparato para poderlo abordar. (Noticias 2-A y 5-San Juan) 
 
LARGAS FILAS PARA ADQUIRIR LAS TARJETAS DE PREPAGO, AYER Comenzó el sistema Red Q. Las unidades de transporte público siguieron su misma ruta, como todos los días las paradas se hacían en los lugares donde las personas acostumbran. Además, largas filas se registraron esperando iniciar su trámite en los distintos lugares donde se realiza el trámite de la tarjeta. El primer día de Red Q no fue lo esperado por muchos de los queretanos, quienes denunciaron la falta de información y de capacitación de los choferes para operar las maquinas. El primer día de la modernización hubo fallas y se esperan mejorías por usuarios y operadores, se espera más información. (Noticias 2-A) 
 
CIUDADANOS, MOLESTOS POR CAMBIO DE RUTAS Apunta que este martes inició el cambio de rutas en el transporte público, para que el 15 de agosto empiece a funcionar el sistema Red Q en orden. Algunos usuarios del transporte público dijeron que les parece mal esta acción, porque tendrán que tomar hasta dos camiones en lugar de uno para llegar de su casa a su trabajo y viceversa. (a.m. 12-A) 
 
NO RESPETAN REGLAS DEL SISTEMA DE PREPAGO Varios operadores del transporte público no están respetando las reglas del nuevo sistema de prepago argumentando desconocimiento, o de plano diciendo que esas son las órdenes que tienen, denunciaron estudiantes de la UAQ que fueron entrevistados por este medio. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
EN ALGUNOS CASOS, COMPLICACIONES EN EL PRIMER DÍA DE PREPAGO REDQ En algunos casos, subir a los camiones de transporte público con el nuevo sistema de modernización al prepago RedQ, tuvo algunas complicaciones.  En el primer día, algunos choferes observaban y esperaban a que les entregaran el pago en efectivo. Si se cuenta con la tarjeta de prepago, el conductor espera hasta que la máquina apruebe el pago y si no, puede sorprender con frases como: “Si no le acepta, pague en efectivo pero pague porque no tengo como comprobar ese pasaje”.  Hay usuarios que se quejaron de que los conductores pusieron bolsas negras en las maquinas para evitar el pago gratuito, pues cabe mencionar que los primeros 15 días del mes los usuarios preferentes no tendrán que pagar el pasaje. (Noticias 2-A y 5-San Juan. Con mención de Jorge López Portillo en a.m. 12-A) 
 
AVALAN TAXISTAS EL USO DE TAXÍMETROS La Federación de Taxista, Transportistas y Permisionarios del Estado de Querétaro A.C. está a favor de la instalación de taxímetros en las unidades vehiculares para medir el costo del servicio, pero considera necesario incrementar las tarifas del mismo. José Luz Hernández Padrón, presidente de la asociación, consideró que además del transporte colectivo, el sistema de transporte público particular debe tener avances y mejoras. (Plaza de Armas 11)  
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ESTADO, SIN CRIMEN ORGANIZADO El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, mencionó que las pandillas en diferentes zonas del estado son las responsables de ocasionar problemas.  El funcionario afirmó que no hay presencia de crimen organizado en la entidad, gracias al blindaje de las fronteras del estado.  En entrevista exclusiva, López Portillo Tostado afirmó que a pesar de los rumores que indican que en el estado residen las familias de los jefes de las diferentes mafias, esto es tan solo “una leyenda urbana” que ha circulado desde hace varios años. “No tenemos elementos para decir eso.  El Gobernador Calzada ha trabajado con una estrategia muy definida de contención de la delincuencia para garantizar la paz social, más allá de ese tipo de asuntos; ha habido operativos en Milenio tres y en Jurica; algunos de éstos incluso de parte de la PGR, pero la verdad es que no se ha encontrado nada de estas personas”, aseguró. (El Universal Querétaro 13-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ANALIZARÁN PRESPUESTO (SIC) PARA IQT El presidente de la Comisión de Movilidad del Congreso local, Ricardo Carreño señaló que en próximos días se analizará una propuesta del presupuesto para el Instituto Queretano del Transporte para 2014, debido a que en recientes días se le dio autonomía financiera. Agregó que se reunirá con el Director del Instituto Queretano del Transporte, Enrique Moreno, con el objetivo de analizar y presentar una propuesta viable para hacer frente a los requerimientos del transporte; pues cabe recordar que hoy la dependencia labora con lo que era antes la Dirección de Transporte. (El Corregidor 2) 
 
PÉRDIDA DE SERRANO, SIN CONFIRMAR A pesar de que una familia de Landa de Matamoros denunció no saber nada de Sergio Rubio Hernández, quien partió con rumbo a los Estados Unidos desde hace más de una semana, el diputado por el décimo quinto distrito, Gilberto Pedraza Núñez, informó que aún no tiene conocimiento del caso, aunque explicó que en ocasiones puede tratarse de falsas alarmas. Además, aseguró que no ha habido más casos confirmados de migrantes desaparecidos de la Sierra Gorda durante este año. Recomendó a la familia el ponerse en contacto con las autoridades y presentar las denuncias correspondientes para que inicien las investigaciones y se pueda esclarecer el caso de la mejor manera posible. (a.m. 10-A, Plaza de Armas 5 y El Universal 
Querétaro 14-A) 
 
CAMBIARÁN FORMATO DE GLOSA DE INFORME Este año, el formato para las comparecencias en la Legislatura con motivo del desglose del informe de gobierno, podría cambiar, pues se está considerando que los funcionarios sean llamados de a uno a este ejercicio, anticipó el presidente de la Mesa Directiva, Jorge Lomelí Noriega. Dijo que dentro de los avances se tiene listo el programa pero aún falta por definir el lugar, sin embargo, se han considerado como opciones las instalaciones de las Casa Mota y del centro cultural Gómez Morín. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 3-A) 
 
ADELGAZAN NÓMINA, NO PRERROGATIVAS Apunta que a pesar de haber entrado en un régimen de austeridad y de reconocer sus problemas financieros, en el Congreso del estado las prerrogativas de 170 mil pesos son ‘intocables’. Destaca que en conjunto, las prerrogativas de los 25 diputados locales serían suficientes para pagar una nómina de 283 empleados con un salario de 15 mil pesos mensuales; sin embargo, en reiteradas ocasiones, los diputados han asegurado que estos recursos son utilizados para pagar a sus asesores personales y en la gestión de apoyos a los 
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ciudadanos, inclusive, se ha señalado que 170 mil pesos no les son suficientes para apoyar a las personas que acuden a ellos. (a.m. 10-A) 
 
DEBEMOS MEJORAR LEY DE OBRAS PÚBLICA: ALEJANDRO CABRERA El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera, indicó que presentarán una propuesta para la nueva Ley de Obras Públicas que anunciaron los diputados de la 57 Legislatura a fin de beneficiar a los constructores queretanos. Cabe destacar que el presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Congreso local, Jorge Lomelí informó que en esta nueva Ley se contempla que las licitaciones sean más rápidas y los montos a licitar más amplios. (El Corregidor 4) 
 
BUSCAN ESTABLECER TASA DE INTERÉS EN EL PREDIAL Gerardo Sánchez Vázquez, presidente de la Comisión de Hacienda en el Congreso local, informó que se realizarán mesas de trabajo con los municipios y el gobierno del estado para que en el proyecto presupuestal de 2014 se establezca la tasa de interés para el predial. (El Universal Querétaro 4-A y Plaza de Armas 5) 
 
PREPARA PRI INICIATIVA VS POLICÍAS CORRUPTOS Juan Guevara, presidente de la Comisión Pública y Protección Civil del Congreso local anunció que el Grupo Legislativo del PRI presentará una iniciativa de Ley para fortalecer los exámenes de control y confianza de los policías a fin de garantizar elementos confiables y eficaces. Lo anterior independientemente de lo que se acaba de dar a conocer por el gobierno federal de que cambiarán los parámetros de certificación. (El 
Corregidor 4) 
 
BUSCAN AGILIZAR TRÁMITES ELECTRÓNICOS El diputado priísta, David Dorantes Reséndiz, informó que para la segunda mitad del ejercicio legislativo de este año, buscará agilizar los trámites electrónicos.  Dentro de los trabajos que está realizando, el diputado informó que contempla proporcionar los servicios municipales de las 18 demarcaciones de manera digital con lo que los ciudadanos podrían realizar trámites a través de una página de internet. (El Universal 
Querétaro 4-A y Plaza de Armas 5) 
 
APUESTA MARMOLEJO ROJAS A LA PREVENCIÓN DE EMBARAZOS La diputada Beatriz Marmolejo aseveró que existen las políticas públicas para poyar a las madres que no cuentan con la capacidad para sacar adelante a sus hijos y así evitar el abandono, como lo hizo hace algunos días una mujer al dejar a su hija en las puertas de una iglesia. Confió en que el DIF Estatal, le dé buen término al proceso en cuanto a la adopción. Plaza de Armas 5 y El Corregidor 4. Sin mención de DIF Estatal a.m. 10-A) 
 
EXHORTA NAVA A EVITAR “LAVADO” DE DINERO El diputado Luis Bernardo Nava denuncia que existe el riesgo de lavado de dinero en casas de empeño, pues la Secretaría de Finanzas del Estado debe de realizar una revisión patrimonial de estos negocios en los cuales también se pretende regular desde el Congreso local los intereses y su instalación. Esto luego de que las autoridades financieras y anticrimen ponen la lupa a la operación de cerca de 600 empresas dedicadas al empeño en el país. (El Corregidor 5) 
 
AMPARO VS CORRIDAS DE TOROS, SIGUE PROCESO El amparo contra el decreto de la tauromaquia que promovieron integrantes de la organización Querétaro por la Abolición de la Tauromaquia en el mes de enero, sigue en proceso pero ya terminó el desahogo de 



 
VIERNES 2 DE AGOSTO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

pruebas, explicó su promotora Alicia Lobato, quien advirtió que si el fallo les niega la petición para que se revoque el decreto, recurrirán a instancias superiores; y advirtió que la recolección de firmas se extenderá para manifestar el rechazo a la práctica de la charrería y de las peleas de gallos. (Diario de Querétaro 7-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
CRITICA ZAPATA PLAN CONTRA INFORMALES A los proyectos presentados por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, les falta sustento, aseguró el mandatario municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero. Puso como ejemplo la Cruzada Nacional contra el Hambre, proyecto que hasta la fecha no opera, ya que aún no se conocen a fondo las reglas de operación.  En cuanto a la Cruzada Nacional Contra la Informalidad, explicó que seguramente ayudará a Querétaro y a Corregidora, pero primero debe decirse qué se va a hacer y cuándo, para conocer la manera exacta en que se va a aterrizar. (a.m. 12-A)  
ENRIQUE VEGA CARRILES, INVITADO DE HONOR DE LA CMIC Lo anterior en la asamblea mensual de los socios de la CMIC, donde presentó su tema “El Marqués, donde despega Querétaro”. Por su parte, Alberto Herrera Moreno, secretario del Comité Directivo de la CMIC,  invitó a todos los socios a inscribirse a la Reunión Nacional de Infraestructura Hidráulica y la Expo Construcción 2013, que se llevará a cabo los días 29 y 30 de agosto en el QCC, con la asistencia del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto y el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa quienes entregarán el Premio “Bernardo Quintana”, al Mejor Constructor del Estado de Querétaro, en este 2013. (Noticias 6-E) 
 
AVANZA EL MARQUÉS El secretario de Desarrollo Económico de El Marqués, José Belén Robles Campos, reveló que un estimado de 2 mil millones de pesos es lo que estará invirtiendo la Iniciativa Privada en el municipio a lo largo de 2013.  Anticipó que esta inyección de capital detonaría cerca de 5 mil empleos, que traerían un desarrollo muy importante en cuanto a generación de empleo y crecimiento en las oportunidades de los habitantes del municipio y zona metropolitana. (Plaza de Armas 1 y 3)  
HONRA ROBERTO LOYOLA AL POETA FRANCISCO CERVANTES Con el objetivo de hacer justicia y no olvidar a los queretanos ilustres, el municipio de Querétaro honró la memoria del poeta Francisco Cervantes que nació y murió en esta ciudad (1938-2005), con la colocación de una escultura a la entrada del Museo de la Ciudad.  El alcalde Roberto Loyola Vera fue el encargado de develar la obra y refirió sobre la importancia de darle su lugar histórico a personajes como el maestro Cervantes. (Diario de Querétaro 1-A y 16-A y Noticias 1-A y 3-A) 
 
GASTAN 300 MIL PARA MEJORAR TIANGUIS Con inversión de 300 mil pesos la administración municipal de Querétaro, a través de la secretaría General de Gobierno realiza acciones de mejora en los distintos tianguis de la capital que beneficiarán a por lo menos 400 vendedores en vía pública, informó el titular del área, Mauricio Ortiz Proal, entre otras, para la adquisición de lonas y estructuras metálicas. (Diario de Querétaro 5-A y El Corregidor 1) 
 
REITERA GOYENECHE ARRESTO A FRANELEROS Desde hace mes y medio la Dirección de Inspección en Vía Pública presentó al Ayuntamiento la propuesta de modificación del reglamento que permitirá arrestar a los franeleros que carezcan de autorización para 
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ejercer este oficio en las calles y avenidas de la Capital, reiteró el titular del área, Fernando Goyeneche Villalobos. (Diario de Querétaro 4-A, El Universal Querétaro 6-A y El Corregidor 2) 
 
SE CASAN POR LO CIVIL Eric Gudiño Torres y Ana Laura Monsalvo celebraron su boda por el civil, evento al que asistió Roberto Loyola y su esposa, Lucy Huber de Loyola. (Plaza de Armas 17-Zona VIP) 
 
SON 9 MIL 500 AMBULANTES El secretario de Gobierno, Mauricio Ortiz Proal, informó que de acuerdo al padrón de comerciantes en vía pública con que cuenta el municipio de Querétaro, en las 7 delegaciones de la Capital existen 9 mil 500 vendedores ambulantes –sobre todo- en los tianguis. Dijo que la mayoría de éstos, cuentan con permiso de la autoridad municipal, y además se encuentran en proceso de fotocredencialización. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 5-A y 5-Síguelo, El Universal Querétaro 6-A, a.m. 1-A y 12-A y El Economista Querétaro 6) 
 
REALIZAN FORO SOBRE DISCRIMINACIÓN Como parte del primer encuentro Municipal sobre el Derecho a la No Discriminación, se llevó a cabo el Segundo  Foro denominado “Atención a Grupos Históricamente Vulnerados por Discriminación”.  La directora del Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, Lídice Rincón Gallardo, destacó que mediante los 5 foros que contempla el Primer Encuentro se busca integrar el Programa Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, que obligará a las autoridades de todas las dependencias a diseñar las políticas públicas con perspectiva de no discriminación. (Diario de Querétaro 6-A, Noticias 4-A y El 
Universal Querétaro 6-A. Con mención de Roberto Loyola en El Corregidor 3) 
 
PIDE A LOYOLA AYUDA Habitantes de la colonia Tlanece, piden ayuda al alcalde Roberto Loyola, con los trámites de escrituración, además de la pavimentación de las calles y más apoyos para los adultos mayores. (Noticias 3-Síguelo) 
 
TODO ANTES DE LAS 4 Habitantes del barrio de San Francisquito se quejan de la inseguridad que existe en la zona y señalan que después de las 4 de la tarde comienzan a salir los “malvivientes. Los vecinos dicen que no se necesita que el gobierno invierta más en seguridad, “se necesita que se generen oportunidades de empleo y se creen escuelas de calidad…”. Los habitantes denuncian que la CEA nunca acude a sus reportes y que en tiempos de lluvias las coladeras con un “manantial de aguas negras” (Noticias 4-Síguelo) 
 
MUNICIPIOS TENDRÁN PISO FIRME AL 100% El Coordinador del Programa Soluciones, Stuardo Llamas Servín, dio a conocer que continúan las acciones para lograr la cobertura total de servicios como, agua, luz y piso firme, este último se espera en el municipio de Colón. Refirió que se trabaja para conseguir la cobertura universal de estos servicios en los municipios donde ya se han realizado acciones; se igual manera precisó que no se descuidará el tema de transporte y obras de infraestructura. (El Corregidor 12) 
 
ANALIZAN COMPETITIVIDAD DE PUEBLO MÁGICOS Se estudia la competitividad de los 85 pueblos mágicos que existen en el país, en el que están incluidos Bernal, Cadereyta, Tequisquiapan y Jalpan de Serra, indicó el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz. Dijo que serán un poco menos de 2 millones de pesos lo que costará este importante estudio en la entidad, mismo que traerá beneficios notorios a la entidad. (El Corregidor 13) 
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PREMIO NACIONAL A ARROYO SECO La Coordinación Estatal de Desarrollo Municipal (CEDEM), en Querétaro, dio a conocer que Arroyo Seco se hizo acreedor al Premio Nacional por Prácticas de Buen gobierno por el Programa Agenda desde lo local, luego de acreditar el 100% de los indicadores a evaluar. En este sentido, el alcalde Elfego Torres Balderas agradeció el aporte y coordinación con todos los departamentos de la gestión pública municipal y reconoció el esfuerzo del enlace arroyosequense con la CEDEM, Juan Luis Martínez Romero, quien hizo posible este premio nacional. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
CONTINÚA ACÉFALO INSTITUTO DE LA MUJER El Instituto Municipal de la Mujer continúa acéfalo luego de la renuncia de la ex titular, Enriqueta Hernández Alegría, aunque podría ser hasta el próximo 9 de agosto cuando se defina quién podría ocupar este cargo, así lo aseguró el edil, Fabián Pineda Morales. (Diario de Querétaro 7-República) 
 
REFORZARÁN LA SEGURIDAD EN CORREGIDORA El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, comentó que una de las principales prioridades para su administración es el tema de seguridad, por lo que para este año busca invertir 115 millones de pesos en prevención y seguridad. (Plaza de Armas 4) 
 
ACUSA LA CANACOPE TRABAS PARA LOS NEGOCIOS El presidente de la CANACOPE, Eduardo Chávez Hidalgo, lamentó que la administración del municipio de Corregidora obstruye la apertura y crecimiento del comercio formal en la demarcación, con el condicionamiento de la entrega de licencias de funcionamientos y trámites lentos e ineficientes. (Plaza de 
Armas 8) 
 
ANUNCIAN ENCUENTRO “EL SABOR DE TEQUIS” El Pueblo Mágico de Tequisquiapan, Querétaro, a través de la Presidencia Municipal junto con el Patronato para el Desarrollo Turístico, realizará el primer encuentro gastronómico “El Sabor de Tequis”, informó el director de Turismo del municipio, Iker Zaraín, quien agregó que esperan una derrama económica de 8.5 millones de pesos. (Noticias 7-A) 
 
TRASLADAN A RAÚL ORIHUELA A TEQUIS Luego de enfrentar un atentado en su contra, el ex presidente municipal de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, dejó el Hospital Médica Tec100 ubicado en la capital queretana y fue trasladado al Grupo Médico El Pedregal de la demarcación tequisquiapense. El doctor Oscar González, médico de cabecera del ex edil, aseguró que el estado de salud de Orihuela es estable y progresa exitosamente. (Plaza de Armas 1 y 12 y 
Noticias 4-San Juan) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SON JÓVENES, 3 DE CADA 10 TRABAJADORES EN EL ESTADO En Querétaro, 32% de los trabajadores son jóvenes de entre 14 y 29 años, de acuerdo con el informe mensual que emite la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, publicado en julio de 2013. Del total de la población de Querétaro, 74% (un millón 440 mil 561) es población en edad de trabajar, es decir, que tiene más de 14 años. Los jóvenes que estudian y trabajan suman 23.3% de este sector poblacional, porcentaje por 
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debajo que el nacional que suma 24.0%. La encuesta resalta que Querétaro tiene una mayor proporción de jóvenes que sólo estudian. (a.m. 3-A)  
AUMENTAN PARTICIPACIONES FEDERALES Durante el primer semestre, la SHCP distribuyó 4,615.6 millones de pesos al Gobierno de Querétaro, por concepto de participaciones pagadas, los que representa un crecimiento de 4.4% en comparación con el mismo periodo del 2012, cuando recibió 4,420 millones de pesos. Hacienda precisó en su informe enviado a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que, entre los distintos rubros que conforman las participaciones, fue a través del Fondo General de Participaciones, en el que se destinó un mayor monto al estado, por 3,580 millones de pesos. (El Economista Querétaro 3) 
 
BAJAN 9.2% EN PROMEDIO LAS REMESAS FAMILIARES EN EL BAJÍO DURANTE EL PRIMER SEMESTRE 
DE 2013 De acuerdo con cifras del Banco de México, las remesas que los trabajadores en Estados Unidos envían a sus familias en el Bajío bajaron en promedio 9% durante el primer semestre del 2013, al sumar mil 209 millones de dólares. Querétaro registró un descenso de 10.7% en la captación de remesas familiares, las cuales totalizaron 179 millones de dólares. (El Financiero Bajío 6-B) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  Apunta que ayer en las redes sociales corrieron absurdas versiones de renuncias y supuestas designaciones en el gobierno de Querétaro. “Y eso que faltan dos años”. Sergio Arturo Venegas Ramírez señala que la revista GQ edición México, dedica su sección Bon Vivant del mes de julio a Querétaro, destacando los temas gastronómicos, de hospedaje y zonas monumentales. Sergio Arturo Venegas Ramírez apunta que Raúl Orihuela, el baleado ex presidente municipal de Tequisquiapan –sin que se conozcan bien a bien las causas- aún pertenece al PAN y tiene a salvo sus derechos de militante. Sergio Arturo Venegas Ramírez comparte la versión de que el próximo presidente del Senado de la República será queretano y del PRI: Enrique Burgos García.  Sergio Arturo Venegas Ramírez señala que adelantar los procesos internos para la selección de los candidatos del PAN a puestos de elección popular propondrá la dirigencia estatal encabezada por José Báez Guerrero en la Asamblea Nacional del próximo domingo 10. Sería formalizar algo que de algún modo ya está ocurriendo en ese partido con la exhibición de algunas de sus cartas para el gobierno estatal y los ayuntamientos. Unos 500 delegados numerarios representarán a panismo queretano en el gran encuentro del DF destacando, la participación de José Báez, legisladores como Ricardo Anaya, Francisco Domínguez y Marcos Aguilar, alcaldes encabezados por Antonio Zapata y otros. El grupo de calderonista, liderado por el senador Ernesto Cordero no perdona su desplazamiento y pretende arrebatarle la dirigencia a Gustavo Madero, que parece tener de su lado a la mayoría de los delegados, incluidos los de Querétaro, con sus contadas excepciones. (Plaza de Armas 2) 
 
BAJO RESERVA En Palacio de Gobierno ya se alistan dos nuevos proyectos a cargo del programa Soluciones Financieras para el Estado de Querétaro (SOFEQ), que dirige Juan Pablo Mayorga Solís.  Un nuevo esquema iniciará a finales de octubre y consiste en aprobar créditos para misceláneas, a fin de mejorar su imagen con dotación de tecnologías, esto en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Sustentable.  Otro se realizará el siguiente 
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año, capacitando a todo emprendedor que reciba un crédito de SOFEQ para que aproveche mejor sus recursos. Como bien dicen en los pasillos de gobierno del estado, es la hora de la consolidación. Este año se espera que, por fin, gobierno del estado declare a Peña Colorada como zona de reserva ecológica, pues es el área verde más grande de la zona conurbada de Querétaro.  Los ecologistas están muy activos, aunque el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, ya les advirtió que la protección del lugar requerirá de un proceso largo, pues se trata de 5 mil hectáreas que conforman el polígono, ubicado a un costado de la carretera Querétaro-San Luis Potosí y hasta los límites del anillo vial Fray Junípero Serra. Pero los ambientalistas no quitan el dedo del renglón y cada vez están más insistentes, por ello la dependencia estatal se da prisa para solucionarlo. El primer día de funcionamiento del sistema RedQ tuvo sus aciertos y desaciertos. De acuerdo con el director del Instituto Queretano del Transporte, Luis Enrique Moreno Cortés, hay nuevas rutas y desaparición de otras Incluso, algunas unidades bastante viejas y deterioradas ya tiene un letrero que dice: “Así como yo, más de 400 camiones nos vamos a jubilar”. Para la ciudadanía es importante saber que la modernización del transporte es un proceso gradual en el transcurso de los próximos días, y a partir del 15 de agosto estarán operando bajo el nuevo esquema al 100%. Ya suman 54 los migrantes queretanos que han desaparecido en algún punto entre la Sierra Gorda de Querétaro y la Unión Americana durante su intento por cruzar la frontera para brindar una mejor calidad de vida a sus familias.  Ocho días atrás desapareció Sergio Rubio Hernández, originario de Landa de Matamoros, de quien hasta ahora se desconoce su paradero.  Al cuestionar al diputado Gilberto Pedraza —que representa al distrito de la zona serrana— sobre el tema, dijo no tener conocimiento del hecho. La angustia y sufrimiento de las familias persiste, esperemos que las autoridades tomen cartas en el asunto. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
EDITORIAL CARTÓN “ENCARRILADO” Zicky dibuja a Enrique Vega Carriles parado en la carretera frente al letrero “Bienvenidos a El Marqués”, al tiempo que, sonriendo, señala: “Acá cachamos todas las que pierda San Juan”. (Plaza de Armas 2) 
 
ASTERISCOS El Servicio de Administración Tributaria emprendió acciones contra empresas que facturan operaciones falsas. Ayer realizó 27 actos de fiscalización en Aguascalientes, León, Guadalajara, San Pedro Garza, Oaxaca, Puebla, Mérida, Zacatecas y, por supuesto, Querétaro, para detectar despachos que venden facturas, así como a empresas que las usaron. En Querétaro se inició auditoría a una agencia automotriz que utilizaba facturas para amparar operaciones simuladas. ¡Aguas! Será este mismo año 2013 que quede legalmente establecido el decreto para declarar como Área Natural Protegida a Peña Colorada. Por lo menos eso ha dicho el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Incluso calculó que podrá suceder en diciembre venidero. El trabajo que ahora se realiza es de integración del polígono, de ubicar en dónde existen dictámenes de cambio de uso de suelo y de determinar quiénes son los propietarios. Ayer el legislador local, Diego Foyo López, ‘presumió’ en las redes sociales su nueva adquisición: la credencial para uso de transporte público. ‘Ya tramité mi credencial del transporte Red Q, con este nuevo sistema ganamos todos los ciudadanos’, escribió el legislador del tricolor en su cuenta de twitter.  Una twittera, por la misma vía, cuestionó si en realidad el diputado usará el sistema colectivo para transportarse o con la intención de ahorrar. ‘Me siento confundida’, escribió la cibernauta. El asunto de la empresa Mitsubishi se enreda más. Dicen quienes están enterados que el año pasado los representantes de esta compañía enviaron un escrito al presidente municipal, Fabián Pineda Morales, sin que haya respondido al mismo. Además, el ex presidente municipal sanjuanense, Francisco Layseca Coellar, rechazó haber violado la ley, como dijo Pineda, pues quien autorizó ceder parte de terreno público a Katex fue el congreso del estado, no el municipio. Por otra parte, Raúl Orihuela González, el ex presidente municipal de Tequisquiapan, se recupera satisfactoriamente de la agresión que sufrió la semana anterior. Salió del área de terapia intensiva, ubicándose ahora en una cama 



 
VIERNES 2 DE AGOSTO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

general.  El asunto es si seguirá en sus actividades políticas encaminadas a buscar la candidatura del PAN para gobernador del estado. Ahora que sucedió el percance se conoció de sus intenciones políticas. Sería un aspirante más que hasta ahora no estaba contemplado. Los panistas como José Luis Báez Guerrero han desatado una fuerte campaña para promover la propuesta de reforma energética presentada por los grupos parlamentarios del blanquiazul. Paralelamente, hay otros como el diputado federal del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, quien anuncia, también en las redes sociales, que el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, presentará la próxima semana, su iniciativa en la misma materia. ‘Se trabaja en la competitividad’, apuntó. (a.m. 1-A) 
 
EDITORIAL “CONTRACCIÓN” Las restricciones presupuestales del primer semestre del año están teniendo efecto negativo de magnitud, pues las inmobiliarias se mantuvieron en la dinámica, cuando es un hecho que se estaba generando una contracción.  La expectativa es que durante este segundo semestre del año, se retome el desarrollo de la economía al aplicar los presupuestos que se estuvieron deteniendo. Seguramente el impacto que se logre no será suficiente para retomar el nivel que se tenía y continuar en una dinámica ascendente, lo que obligará a que los sectores más sensibles a este proceso tomen las providencias necesarias para aligerar la carga de los inventarios, que representa una fuerte presión financiera en la economía de las empresas.  (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “¿DERECHA LA FLECHA…?” Carbajal dibuja un camión que está arrollando el letrero “Tángano”, al tiempo que la unidad está siendo atravesada por una gran flecha de la que cuelga una etiqueta “Multa $$$$$$”. Del interior del autobús alguien dice: “Dile al abogado que contrate a unos franeleros para distraer la atención…”. (Plaza de Armas 6) 
 
USO DEL AGUA TRATADA Por José Alfredo Zepeda Garrido  Señala que la cultura del cuidado del agua no ha logrado penetrar suficientemente en nuestro pensamiento, y en consecuencia tampoco en nuestro esquema de toma de decisiones. Ha sido necesario destinar 2 mil 800 millones de pesos para construir la infraestructura que hace posible que esta fuente alterna de agua sirva a nuestra ciudad de Querétaro, a lo que debe agregarse el costo de operación del sistema. –  En el gobierno que encabeza José E. Calzada Rovirosa, durante el año 2010 se empleaban 11 millones de metros cúbicos de agua tratada para el sector industrial, agrícola y de servicios, para este año 2013 se ha llegado a 18.2 millones. Además, la capacidad instalada de las plantas de tratamiento en el estado era de 713.4 litros por segundo y ahora es de mil 583.4, lo que representa un progreso significativo. (El Universal Querétaro 21-A) 
 
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz   Apunta que Como alma en pena; pero sin desprenderse de sus aspiraciones a la Secretaría de Educación, anda Carlos Pacheco Loustaunau, luego de que sus colaboradores denunciaron que son tratados con prepotencia, insultos y hasta amenazas.  Mucha sencillez y buenos tratos le faltarán si de verdad aspira a suceder a Fernando de la Isla, quien (para variar) de nuevo encabeza las quinielas post-informe para salir del gabinete calzadista. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera  Comenta: Llegó agosto y el sistema de modernización de transporte en Querétaro, comienza a dar su primeros pasos, la utilización de la tarjeta de prepago y dejar de lado la utilización del efectivo por parte de 
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los choferes será sin duda un termómetro muy importante para medir lo que viene El sistema obligaba a los choferes a pelear por el pasaje y a ser castigados con no ganar dinero al atrasarse en la "vuelta" y andar por las calles pasando las luces rojas, dando vueltas prohibidas y hasta en sentido contrario. El sistema de transporte Red Q enfrenta resistencias "delicadas" y la rumorología ocupa cualquier espacio que abra la oportunidad de infundir miedo, desinformación, susto etcétera. Lo más nuevo en la rumorología es que el costo del pasaje aumentará y que cada que usuario al adquirir una tarjeta de pre pago acepta un aumento en el costo del pasaje de manera inevitable. Por lo pronto las autoridades aplican una prueba piloto más y consiste en dejar de manera gratuita el uso del transporte a los usuarios con tarjeta preferencial hasta el 15 de agosto, lo importante será que los operadores estén informados y las maquinas lectoras calibradas para la prueba actual. No entiendo pero nada a quienes aseguran que el sistema de transporte no va a cambiar y auguran el fracaso de lo implementado; qué pena no aportan y no suman, simplemente desde su mezquindad y limitada capacidad intelectual apuestan a mantener las cosas igual. (Diario de Querétaro 16-A) 
 
EDITORIAL “ORDENAMIENTO” Ayer, 1 de agosto, inició formalmente el periodo de prueba y gracia en el sistema de prepago para credenciales preferenciales, prueba, porque los plásticos se probarían con los equipos, en toda su operación, y de gracia, porque los usuarios de este segmente: estudiantes, personas de la tercera edad y personas con capacidades diferentes, no pagarán el costo de la tarifa, en el periodo comprendido del 1 al 15 de este mes. La modernización del transporte público es una decisión, y se debe entender que va a tener en forma permanente la atención de la sociedad, evaluando y calificando la operación en rutas, el desempeño de los conductores, la aplicación de las disposiciones, el que las unidades respeten rutas y horarios, así como la disposición plena para contribuir al ordenamiento vial, evitando circular en doble y hasta triple fila, en la eterna carrera del “centavo”. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN  La Autoridad municipal anuncia que fotocredencializará a cientos de comerciantes en Querétaro. Aquí proponemos 2 credenciales de comerciantes ejemplares de intachable conducta:  Pepe Gómez dibuja un par de credenciales, en una se observa en el cuadro de fotografía a Pablo González Loyola haciendo una señal de cuernos y a un lado se ésta se lee: “La presente acredita a: Pablito González como un comerciantes honesto y trabajador y se compromete a portarse bien y cumplir la ley, respetando el lugar que le sea asignado por las autoridades. Firma: Municipio de Querétaro”. En la otra credencial se ve la imagen de Sergio Razo, también haciendo señal de cuernos con la mano, y a un lado se lee: “La presente acredita a: Checo Razo como comerciante honesto y trabajador y se compromete a lo mismo que Pablito, pero además a no hacer marchas ni plantones que perjudiquen a la ciudadanía. Firma: Municipio de Querétaro”. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
AMBULANTES Y FRANELEROS: ¿PROBLEMA O SOLUCIÓN? Por Alejandro Delgado Oscoy  Señala que tal parece que en los últimos días el problema de los franeleros y los vendedores ambulantes se ha ido incrementando como si fuera una bola de nieve, la cual resulta difícil de poder parar.  Indica que uno de los principios de la doctrina del PAN es colocar a la persona humana en el centro de todo esfuerzo que se realice, por ello hace algunos años se llevó a cabo una acción que costó mucho, pero que finalmente se pudo poner orden en la capital, respecto a los vendedores informales.  Hace pocos meses el problema de pronto volvió a surgir y tal parece que las autoridades no han podido controlarlo, la muestra de ello son las “sanciones” que pretenden aplicarles, tanto a vendedores informales, como a los famosos “viene, viene”.  Los vendedores informales tienen que hacerlo porque desgraciadamente estamos viendo a nivel estatal que cada 
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evaluación descendemos en generación de fuentes de empleo y tienen que buscar otras alternativas para poder llevar el sustento a casa.  Los franeleros existen porque se aprovechan de que uno busca lugar en el Centro Histórico y es mejor darle cinco o 10 pesos a una persona que nos tiene “apartado” el lugar, a tener que pagar mínimo 20 pesos por hora en un estacionamiento Finalmente cuestiona: “¿identifica cuál es el común denominador en los problemas de los ambulantes, franeleros y transporte público?, así es, lo tratan de resolver ‘por encima’, pero no están atendiendo el verdadero fondo de la cuestión”. (El Universal 
Querétaro 21-A) 
 
CARTAS SOBRE LA MESA Por Francisco E. Layseca El presidente municipal de San Juan del Río en el trienio 1994-1997, felicita y manifiesta su apoyo a la postura del presidente Pineda, en relación a que por ningún motivo se puede aceptar el ‘chantaje’ de ninguna empresa en el sentido de: ‘me das una calle o me voy’. Pero al mismo, hace una “aclaración” con relación a la nota publicada el día jueves 1 de agosto en este medio, con relación al siguiente párrafo: “Pineda Morales recordó que durante la administración del panista Francisco Layseca, se generó un antecedente cuando el gobierno vendió parte de una calle a la empresa Kaltex, pero el actual ayuntamiento no violará la ley como ocurrió en otros tiempos”. Al respecto destaca que “El convenio firmado con dicha empresa durante la administración que me honré presidir, en alguna de las cláusulas refiere que: ‘La empresa no podrá cerrar la calle para su uso exclusivo’ y esto lo sostengo porque al día de hoy, dicha empresa ha respetado y todos los sanjuanenses pueden transitar libremente por dicha vialidad”. (a.m. 2-A)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Comenta que no es exagerado decir que en Querétaro y San Juan del Río se gana o se pierde el Estado. Eso lo saben los partidos políticos que nos han gobernado y, hoy por hoy, apuntan sus baterías hacia las principales concentraciones urbanas. Del trabajo de Roberto Loyola y Fabián Pineda y, claro, de la postulación de buenos candidatos dependerá el futuro del PRI y del PAN. (Plaza de Armas 1) 
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